

## 教育クラブ

## 徳島中央高が就労支援に力



徳島中央高校が開設しているジョブジョブクラブ。校内外のスタッフが連携して生徒の進路相談に応じる=徳島市の同校

## 電話応対・マナー指導

## 支援団体スタッフ 週2回相談室開設

徳島中央高校(徳島市北矢三町1)が生徒の就労支援に力を入れている。定時制と通信制がある同校は近年、小中学時代に不登校を経験したり、学習意欲がなかつたりした生徒が「再チャレンジできる学校」としての役割がさらに増してきた。一人一人のチャレンジ意欲を高めようという地道な取り組みが続いている。

19日の午後、校舎2階のオーブンスペースで、10人ほどの生徒たちが大きな丸テーブルを囲んでいる。求人雑誌に目を通す生徒もいれば、社会人としてふさわしい言葉遣いを教わっている生徒もいる。自由で和やかな雰囲気が漂う。

同校が毎週火、木曜の正午から午後6時まで開いている相談室「ジョブジョブクラブ」の長は「複数のスタッフが多方面こまだ。就労支援団体「どくしま地域若者サポートステーション」の勧めに応じ、4月にオーブンした。ステーションから派遣される臨床心理士や訪問支援員、学生ボランティアら指導スタッフが毎回2人体制で詰めており、就職に関わる個別相談にも応じている。

開設日には毎回、訪れている

という3年の坂東美歩さん(18)は、「電話応対のビジネスマナーを練習中で「履歴書の書き方も教わった。気を遣わず何でも相談できるのがいい」。同級生の武藤珠里華さん(18)も「友達のことや家であつたことも気軽に話している。まだ進路が決まっていないので、相談しながら自ら、早期に自分の適性を見極める。支援団体スタッフが連携して生徒の進路相談に応じる=徳島市の同校

分に合う仕事を見つけたい」と笑顔を見せた。

スタッフの仕事は多岐にわたる。採用試験に向けたアドバイスやカウンセリングをはじめ、ハローワークを訪れる生徒に付添つたり、職場見学できる事

業所を紹介したり。進学希望の生徒には学習指導も行う。

任教諭とほとんど会話を交わしたことのなかつた生徒が、紹介を受けた飲食店でアルバイトを始めたところ、仕事ぶりが評価されてそのまま正社員として採用が内定したこともあった。

同校進路指導課の辰巳敏夫課長は「複数のスタッフが多方面から関わる効果は大きい。あらゆる局面で対応できる」と意義

を強調する。

生徒がアルバイトの面接に臨むときにクラブのスタッフが付き添うなど、きめ細かな支援策が取られている。とくしま地域若者サポートステーションの永穂とも美所長は「多忙な教職員と力を合わせ、一人一人の個性

を引き締める。「再チャレンジできる学校」ならではの意欲的な取り組みに期待したい。

(廣井和也)

## 意欲的な取り組み期待

定時制高校の位置付けの変化は、電話応対のビジネスマナーも大きい。一昔前は勤労学生が校周辺の小売店やパン工場などを練習中で「履歴書の書き方も教わった。気を遣わず何でも相談できるのがいい」。同級生の武藤珠里華さん(18)も「友達のことや家であつたことも気軽に話している。まだ進路が決まっていないので、相談しながら自ら、早期に自分の適性を見極める。支援団体スタッフが連携して生徒の進路相談に応じる=徳島市の同校

「学校が真にオープンになり、生徒も明るくなる」と中原教頭は強調する。ジョブジョブクラブの強みは、外部の力を積極的に取り入れることで、厚みのある相談体制をつくっていることにある。

に合わせた支援をしたい」という。

同校の入学生の中には、不登校経験者も多い。クラブには教室になじめず、発達障害を持つ生徒が他の生徒とコミュニケーションを深める場としても役立つなど、様々な期待が込められている。

## 記者の目

「まだまだ生徒が抱える多くの課題に踏み込めない」と中原教頭は、気を引き締める。「再チャレンジできる学校」ならではの意欲的な取り組みに期待したい。

(廣井和也)